

# Le rugby

Qu'est-ce que le rugby ?

Le rugby est un sport collectif qui se joue à 15 contre 15. Il a été inventé en 1823, au 19<sup>ème</sup> siècle, par William Webb Ellis dans la ville de Rugby, en Angleterre.

Qu'est-ce qu'une mêlée ?

Quand il y a eu une faute, les « avants » de chaque équipe se regroupent en bloc. Les 2 blocs se mettent alors face à face. Un des joueurs de l'équipe qui n'a pas fait la faute, glisse le ballon au milieu de la mêlée. Les joueurs se poussent et doivent essayer de récupérer le ballon avec le pied et le faire sortir de la mêlée. Le jeu continue ensuite.

Qu'est-ce qu'une touche ?

Quand il y a eu une sortie (ballon sorti du terrain), un joueur de l'équipe qui n'a pas fait sortir le ballon, prend le ballon, le jette en l'air et crie un code propre à son équipe (inventé). Les autres joueurs forment alors une tour et rattrapent le ballon.

Pourquoi le ballon est-il ovale ?

Parce que les créateurs de ce sport se sont inspirés d'un autre sport du Moyen-âge qui s'appelait la soule et qui se joue avec des vessies. Elles sont ovales !

Qu'est-ce qu'un essai ?

C'est un essai (une tentative) de botter, c'est-à-dire donner un coup de pied dans le ballon pour faire marquer son équipe.

Qui danse et chante le « Haka » ?

C'est une spécialité de l'équipe de rugby légendaire qui s'appelle les All Blacks (équipe néo-zélandaise).

Marcus et Maxime